

caso de una proposición de Sepúlveda Leal en que pedía una sección conjunta con los sindicatos contra los decretos leyes referentes a las organizaciones sindicales, que el informe critica injustamente, tanto mas cuando Sepúlveda estaba bien encuadrado en esa proposición.

Ghioldi informa como ha quedado constituido el Comité Central: dice que en la resolución se ha buscado la forma de organizar el trabajo, que estaba completamente desorganizado, citando un caso de la Liga de Arrendatarios para demostrar esa desorganización. El Congreso aprobó resoluciones importantes sobre la Juventud, el trabajo entre las mujeres, los campesinos, los cooperativos, etc. La cuestión sindical se trató en el informe del C.E.N. y sobre todo los errores de organización y la confusión que existía sobre la fusión del partido y de las organizaciones sindicales, habiéndose realizado un buen trabajo de educación política a ese respecto en el Ampliado y en el Congreso.

En general, puede decirse que se ha hecho un buen trabajo en el Ampliado y en el Congreso, pero subsiste el peligro del oportunista especialmente en Hidalgo y Cruz¹⁰³⁶. Hay otro peligro fuera del Partido: el de que el Partido, por una táctica equivocada, favoreciese el crecimiento de los Asalariados y llegase a perder parte de su influencia sobre las masas. Hace falta una dirección firme, asegurar relaciones orgánicas en el trabajo del Partido en los parlamentos, en los sindicatos, en la prensa. La situación de la prensa no puede ser mas difícil por la falta de elementos capaces. Habría que hacer lo posible por reforzarla.

Considera Ghioldi, a pesar del deseo de Vargas de retornar a éste a principios de febrero, que debe quedar otros dos meses, a fin de ayudar al nuevo Comité en sus primeros trabajos. Los compañeros del CC así lo han solicitado. Respecto al trabajo en el Secretariado Sud-americano, tanto Vargas como el informante consideran que debe venir a ocupar un puesto Zavala¹⁰³⁷ y para delegado a Moscú consideran que debería ir Barra Woll. Se recibió una invitación para la Conferencia del Pacífico y es posible que vaya en delegación el compañero Lafertte¹⁰³⁸.

Se aprueba en general el informe que presentó Ghioldi y se tratan algunas indicaciones concretas que formule Ram. Estudiando la posibilidad de reforzar la redacción política de "Justicia" y una buena distribución del trabajo, se resuelve someter a consideración del CC del Partido de Chile la indicación de modificación en la siguiente forma la distribución del trabajo en el Comité Central: Galdamez vendría como delegado al Secretariado Sudamericano, tan

¹⁰³⁶ Luis Victor Cruz (1892–1947), uno de los fundadores del PC de Chile, Secretario general de la FOCH

¹⁰³⁷ José Santos Zavala. Véase la nota 411.

¹⁰³⁸ Elías Lafertte Gaviño. Véase la nota 261.